

50
años



ORGANIZACIÓN
INTERNACIONAL
DEL CAFÉ

ICC 111-26

26 septiembre 2013

Original: inglés

C

Consejo Internacional del Café
111^o período de sesiones
9 – 12 septiembre 2013
Belo Horizonte, Brasil

Política nacional cafetera de la India

**Declaración del Delegado de la India
en el 111^o período de sesiones del
Consejo Internacional del Café
el 12 de septiembre de 2013**

Distinguido Presidente,
Director Ejecutivo,
Delegados de los países Miembros,

Usaré esta oportunidad para hablar de unas cuantas esferas en las que la política nacional cafetera de la India ha evolucionado en estos últimos años. El Gobierno está poniendo empeño en la expansión del cultivo de café en zonas adecuadas. En la actualidad, casi el 98% de la producción de café de la India procede de tres de los Estados principales del sur de la India. En esas zonas casi toda la tierra es adecuada para el café que ya se ha plantado. Estamos, por tanto, alentando la expansión del cultivo de café, en cualquier parte en que sea factible, para proporcionar un medio de vida sostenible y la conservación del ecosistema, en especial en las zonas no tradicionales en que las tribus de los Ghats orientales y del nordeste del país practican el cultivo rotatorio.

Además, hemos iniciado actividades para promover el cultivo de café en las estribaciones de los Himalayas en el norte, donde el cultivo experimental ha dado resultados bastante prometedores. La mejora de la productividad sigue siendo un reto en la India, aunque en 2000/01 logramos una productividad de alrededor de 950 kg por hectárea. Los niveles de productividad no mejoraron mucho desde entonces. La gran crisis de los precios, las sequías, el brote de plagas y enfermedades y las lluvias erráticas debido al cambio climático tuvieron efectos negativos en la productividad del café. Por esa razón estamos otorgando la máxima prioridad a mejorar la productividad del café mediante una serie de medidas como la de alentar la replantación con Arábicas de alto rendimiento y tolerantes a las enfermedades y con Robustas de alto rendimiento y resistentes a la sequía, la construcción de fuentes de agua para regadío, la facilitación de subvención de interés, etc. Estamos también fortaleciendo la transferencia de actividades de tecnología para salvar las diferencias de conocimiento entre la teoría y la práctica sobre el terreno.

Uno de los pilares de nuestra política cafetera es el propósito de aliviar los efectos de la escasez de mano de obra. La migración de mano de obra de las zonas cafeteras a los nuevos centros urbanos es un problema. Aunque se proporciona una infraestructura social adecuada, la mayoría de las fincas cafeteras se están enfrentando ahora con una escasez grave de trabajadores, sobre todo de trabajadores cualificados, para realizar operaciones críticas como poda, etc. La escasez de mano de obra, sobre todo de trabajadores cualificados, y el que los salarios se hayan casi duplicado, han afectado a la viabilidad de los cafetales. Por consiguiente, se está alentando la mecanización de las operaciones agrícolas en los cafetales. Dado que en la India el café se cultiva en las montañas bajo la copa de árboles de sombra, no hay muchas posibilidades de introducir mecanización en gran escala. De ahí que la actividad se centre en el uso de maquinaria pequeña y portátil y también de máquinas de uso universal, y ofreciendo ánimo e incentivos a los caficultores. Aparte de eso, estamos también facilitando creación de capacidad para los trabajadores agrícolas en el uso y mantenimiento de la maquinaria agrícola.

El fortalecimiento del mercado interno de café es un nuevo elemento que se está haciendo resaltar en nuestra política cafetera. El consumo de café en el país ha estado creciendo en estos últimos años a una tasa nada desdeñable del 5% al año y se espera que ese crecimiento continúe a largo plazo. No obstante, el consumo por habitante es tan sólo de 90 gr, lo que es bastante bajo entre los países productores de café. Por consiguiente, hay la oportunidad de duplicar el consumo por habitante en la próxima década debido al aumento de ingresos, el contacto con la cultura de café entre un gran segmento de los jóvenes y la difusión del consumo de café en las zonas del norte de la India en que no es tradicional ese consumo. Promover la adición de valor en el sector cafetero es una prioridad absoluta. El aumento de los salarios y el costo de los insumos hacen que la mejor manera de evitar que se abandone el cultivo de café es asegurar buenos precios para el café, y eso se está facilitando con la expansión de la producción de café tostado, envasado, con marca y orgánico. Otra iniciativa que ha tomado el Gobierno de la India es la financiación y mitigación del riesgo en el sector cafetero mediante el plan de financiación de la estabilización de los precios, que es un contrato de sociedad entre los cultivadores y el Gobierno para asegurar contra el riesgo de la fluctuación de los precios.

Por último, nuestro Instituto Central de Investigación Cafetera está haciendo investigación vigorosa en la esfera de crear nuevas variedades que tengan características deseables, como alto rendimiento, calidad y tolerancia de las plagas y enfermedades más graves y también de la sequía. Se está creando y difundiendo entre los productores un conjunto de material de manejo de plagas para el perforador blanco del tallo del cafeto, que es una plaga endémica. Estos son algunos de los aspectos importantes de la política cafetera de la India.

Muchas gracias por su atención.